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Popula,ão de Mar permanece no Centro de Saúde 
No passado dia 28 de Setembro u população de Mar 

e de Belinha desceu à rua, isto é, ao Centro de Saúde de 
Esposende, para manifestar a seu descontentamento pelo 
modo como tem sido tratada em lermos de direitos quanto à 
saúde. 

Por isso, manhã cedo, a população não leve problemas 
e resolveu fechar a cadeado o Centro de Saúde local impedindo 
todos os trabalhadores do acesso ao local de trabalho, 
demonstrando desta forma que o problema do seu médico de 
família tenha de ter solucão. 

Apenas foi permitida a entrada nas instalações da 

Direcção do Centra e de uma Comissão ad hoc constituída por 
vários cidadãos de Mar com a objectiva de se dar uma solução 
à situacão. 

N~ssa reunião que terminou ao fim da manhã, ficou 
acordada uma nova reunião no dia 30 de Set~mbro, ao fim 
da farde, o que se verificou e voltou a fazer deslocar as 
populações ao Centra de Saúde. 

Em questão estava a facto do Centro de Saúde, em 
cumprimento de normas superiores, pretender obrigar as 
pessoas de Mar a deslocaram-se para a extensão de saúde de 
Belinha perdendo direitos adquiridos há longos anos. 

---------------------------Centro Sodal en1 convivio na Figuei·ra da Foz 
No passado dia 11 de Outubro o Centro 

Social da Juventude de Mar fez deslocar a 
sua equipa sénior de futebol, muitos asso
ciados e simpatizantes à cidade da Figueira 
da Foz onde realizou um jogo de futebol 
com a equipa da Câmara Municipal da 
localidade. 

O encontro desenrolou-se no excelente 
relvado do Centro de Estágio de Quiaios 
que apresenta óptimas condições para a 
prática do futebol. 

O jogo que teve a beijá -lo um excelente 
dia de sol decorreu com muito equilíbrio, 

sendo de salientar o bom empenho das 
equipas em levar de vencida a partida. 

O resultado final de 3-3 foi um resultado 
justo que espelha o que se passou no terreno, 
apesar da equipa figueirense ter liderado o 
encontro, vindo o Centro Social a empatar 
quase no fim após a marcação de um canto. 

O almoço de confraternização; decorreu 
no parque de campismo municipal. 

Já no regresso a comitiva do Centro 
passou ainda pela praia de Mira onde deu 
largas à alegria reinante do jorna da de 
convívio. 

O povo queria continuar com o seu médico de_ familia, 
em Esposende, e ter todos os direitos daí adquiridos. 

Além disso, alguns serviços em Belinho têm-se pautado 
pela pouco eficiência e pouca qualidade, o que mais agrava a 
situação, pois ninguém gosta de "andar de cavalo para burro", 
como diz o nossa povo. 

A reunião do dia 30 se não foi conclusiva valeu para 
ambas as partes tomarem conhecimento concreto de toda a 
problemática, tendo sido acordada nova reunião definitiva 
para a dia 7 de Outubro, ao fim da tarde. 

Esta reunião veio clarificar a situação e reconhecer que 
o povo tinha razão. Assim ficou acordada a convocação para 
actualizar a inscricão dos utentes anteriormente inscritos em 
médicos de_ família· que exerçam em Esposende e a actualização 

- será-Íeitu pelo rnodeio do sistema de SICARTÃO-. -- -
O critério da actualizaçãa será o da antiguidade sendo o 

limite de inscrições em cada médico de 1.700 utentes "por 
acordo com os médicos" sendo assegurada a qualidade dos 
servicos de saúde . 

. Igualmente é propo1cionado o retorno ao Centro de Saúde 
de Esposende dos utentes inscritos em Belinha na caso de 
haver vagas nos respectivos médicos. 

Foram igualmente garantidos os direitos de qualquer 
utente inscrito. 

Este acordo foi assinado por todos os elementos da 
Comissão: Abílio Cerqueira, José Carvalho, José António Torres, 
Manuel Laranjeira, Glória Fonseca, Laura Viana e Vasco Viana, 
com cxcepção do Aímindo Cosia e pda Direcção do (entro de 
Saúde de Esposende. 
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Po 
O pseudo aproveitamento político, 

pela Comissão Política do PS de 
Esposende, da revolta da população 
de Mar face ao Centro de Saúde de 
Esposende foi um autêntico tiro no 
pé na medida em que demonstrou a 
verdadeira máscara em que aquele 
Partido se tem movimentado. 

Felizmente a luta do povo de Mar 
não precisa deste tipo de solida
riedade. Melhor teriam aproveitado 
o tempo se a Comissão Política 
tivesse feito uma análise reflexiva ao 
modo como membros do PS "se 
empenham" no sector da Saúde e, 
por certo, tudo teria outro rumo. As 
pessoas doentes merecem outro tipo 
de respeito ... Mas o "sisco" do meu 
vizinho sempre se viu melhor do que 
a minha trave! 

O povo de Mar necessita sobre-

Jogos de Preparação 
Com a época andebo!ística a aproxi 

mar-se, as várias equipas do Centro 
Social de Mar têm tido uma preparação 
mais intensiva tendo em vista a próxima 
participação nas competições oficiais. 

Dentre os vários jogos de preparação 
são de destacar as participações do 
Centro em jogos com as atletas da 
vizinha Espanha. 

Resultados: 
Infantis 
Juv. Mar, 16 x Porriíio, 9 
Iniciados 
Juv. Mar, 17 x Porriíio, 12 
Juv. Mar, 11 x Porriíio (Juvenis), 17 
Juv. Mar, 21 x Chapella, 12 
Juv. Mar, 22 x Redondeia, 5 
Juvenis 
Juv. Mar, 22 x Porriíio, 11 
Juv. Mar, 24 x Chapella, 12 

Abílio Cepa Cerqueira 
CONSTRUTOR CIVIL 

OFICDNA DE CARPINTARIA 

Telet. 871374 

MAR • 4740 ESPOSENDE 

IF H 

tudo de gente, como os sem cor parti
dária, que lhe resolva os problemas , 
não o prejudicando e não de falsas 
solidariedades transmitidas por pan
fletos que têm também o condão de 
conspurcar as ruas da nossa terra. 

Por fim, é de bradar aos céus 
aquele de exigir "a demissão imediata 
do Director do Centro de Saúde" com 
os argumentos apresentados. 

O PS com esta postura demonstra 
mais uma vez que a qualidade e a 
honestidade das pessoas, no caso do 
Sr. Director, não contam em política, 
prevalecendo apenas e tão-só os inte
resses político-partidários e sobre
tudo as marionetas! 

O povo vai continuar a "agradecer" 
ao PS tanto empenho e solidariedade 
nas suas lutas .. . 

M. Azevedo 

a . 
Atletas do Centro na Selecção 

Várias atletas do Centm Social da 
Juventude de Mar têm sido chamadas à 
Selecção Nacional. Desta vez as atletas 
Cláudia Novais, Carla Moreira e Ana 
Cardoso foram chamadas à Selecção 
Sub-16, o que demonstra não só o valor 
das nossas meninas como igualmente o 
trabalho de formação dos nossos 
técnicos. 

Parabéns, bom trabalho e êxitos na 
representação do nosso País! 

Selecções de Sub-20 e Sub-18 
estagiam em Esposende 

As selecções nacionais de andebol 
feminino nas categorias de Sub-20 e 
Sub-18, aproveitando as excelentes 
condições infra-estruturais em termos 
desportivos existentes no nosso concelho 
estiveram a estagiar na primeira semana 
de Novembro entre nós. 

Entre os vários pavilhões utilizados 
pelas atletas da Selecção o pavilhão do 
Centro Social recebeu no dia 3, pelas 
21.30 horas, o jogo-treino entre a 
Selecção Sub-20 e o Colégio de Gaia 
(Seniores) tendo a vitória sorrido às 
meninas "nacionais" por 35-26. 

Jr@i!ícen~~ 

~~ oZ% 
ANIVERSÁRIOS 

OUTUBRO 

l - Completou 18 anos, Nuno Filipe Laranjeira de Sá. 
3 - Completou 26 anos, Cidália Maria da Silva Afonso. 
6 - Completou 42 anos, o Dr. Manuel António Sampaio 

Azevedo, Vice·Presidente do Centro Social e Director do "Brisa 
de Mar". 

9 - Completou 29 anos, Francine Pires Sampaio. 
17 - Completou 41 anos, Carlos Manuel Saleiro Pinheiro. 

- Completou 49 anos, Maria Cândida de Abreu 
Sampaio. 

18 - Completou 42 anos, a Profº Maria Emília Morgado 
M. Martins. 

19 - Completou 62 anos, Manuel Martins. 
20 - Completou 38 anos, Piedade Laranjeira Capitão 

Vila-Chã. 
- Completou 38 anos, José Sampaio Cepa Meira. 
- Completou 53 anos, José Manuel. 
21 - Completou 48 anos, Aurélio Valente Ferreira. 
24 - Completou 15 anos, João Paulo Arezes Cepa. 
26 - Completou 26 anos, a Dra.º Dora Suzana Fonseca 

de Abreu Cepa, colaboradora do "Brisa". 
28 - Completou 33 anos, Manuel Fernando Capitão 

Couto. 
29 - Completou 27 anos, António Sampaio Capitão. 
30 - Completou 23 anos, Elísio José Afonso Faria. 

A todos os aniversariantes, "Brisa de Mar" augura as 
maiores felicidades. 

Câmara incen~iva 
Jovens o Desporto 

A Câmara Municipal de Esposende 
assinou um protocolo com a "Esposende 
2000 - Actividades Desportivas e 
Recreativas" que viso o incentivo da nossa 
juventude concelhia à prática desportiva, 
nomeadamente as escolas do ensino pré
pri mário (2-5 anos) que abrange 566 
alunos e do ensino do 1 .ºCiclo (6-1 O anos) 
que abrange 1 . 985. 

Com este acordo, os alunos do nosso 
concelho pagarão 1 /3 do preço de 
entrada e o restante será suportado pela 
autarquia. 

As Piscinas Municipais de Forjães vão 
receber 642 alunos da Escola de Forjães. 

Segundo o Presidente da Câmara, 
Alberto Figueiredo, "temos de ocupar o 
tempo livre dos jovens de uma forma sadia. 
Saibamos utilizar todas as infra-estruturas 
que, felizmente, o nosso concelho possui, 
pois só assim todos os nossos 
equipamentos justificam a sua existência". 



No passado dia 4 de Outubro a 
nossa freguesia teve honras especiais 
11a "Es posende Rádio" ao ser a 
localidade em destaque no programa 
"Viagens na Nossa Terra". 

Foram várias as personalidades e 
instituições que tiveram direito à 
participação em directo na estação de 
rádio que foi transmitida a partir das 
instalações da Junta de Freguesia. De 
entre as personalidades temos a 
destacar as intervenções do Sr. Manuel 
Capitão (Russo), que falou da sua 
polivalência em termos de artesa
nato em madeira e da sua música; o 
Sr. Manuel Laranjeira, que falou do 
seu artesanato em pedra; do Sr. Daniel 
Maranhão, que falou das velhas 
tradições da nossa bonita terra; do 
Dr. J'.lf::iranhão Peixoto, que falou da 
secular Romaria de S. Bartolomeu do 
Mar; e do Dr. Manuel Azevedo, Vice-

li osso Bebé" 
A Educadora de Infância do Centro 

e xial de Mar e Directora Delegada, Prof. a 
Ar ... :. ' .. >· ·--:i, deu à lu.z a Ana no 
passado diu ..>v ue (' _>-

O pan'o correu muito bem e mãe e 
filha encontram-se de boa saúde. 

Aos pais, "Brisa de Mar" endereça os 
parabéns e à Anita que a vida lhe sorria 
na concretização dos seus sonhos. 

Associação Humanitária 
dos Dadores de Sangue 
de Esposende 

Exmo. Senhor 
António Fernando Abreu Cepa 
Digníssimo Presidente da Direcção 
do Centro Social da Juventude de Mar 

98.09.17 

Em nome da Associação venho agradecer 
a valiosa colaboração que V. Exa. nos 
prestou na recolha de sangue realizada no 
passado domingo, traduzida na cedência das 
instalações do Centro Social. 

Aos 63 dadores agradecemos, igual· 
mente, a generosidade manifestada, na 
certeza de que continuarão a ser solidários 
para com aqueles que sofrem nos hospitais. 

Com os melhores cumprimentos pessoais 

O Presidente da Direcção 
Adelino Miranda Marques, Eng. 

-Presidente do Centro Social da Juven
tude de Mar que, em substituição do 
Sr. Presidente que se encontrava em 
Espanha a acompanhar as equipas de 
andebol feminino, falou sobre a maior 
instituição da freguesia e uma das 
maiores do concelho e do Melhor Clube 
Desportivo do Distrito, o Centro Social 
da Juventude de Mar, em que destacou 
as várias acções que o Centro tem 
levado a cabo em termos de acção 
social, desporto, cultura, património, 
obras e participação em acções e 
encontros a nível do Distrito. 

Referiu que com o novo piso sinté
tico, o pavilhão adquiriu excelentes 
condições para a prática desportiva; o 
facto do nosso jornal "Brisa de Mar" 
ser a publicação mais antiga do conce
lho e ser um excelente veículo informa
tivo e formativo entre a cor:nunidade 
de Mar; o esforço em termos éditoriais 
e que no próximo ano será lançado 
novo livro; as participações do Centro 
no Fórum de Educação de Adultos, da 
Universidade do Minho e no I Encontro 
de Associações do Baixo Cávado, em 
Barcelos; que não foi por acaso que o 
Centro mereceu o honroso troféu de 
Melhor Clube Desportivo do Distrito 
o que para além àe ser um prémio é 
uma exigência para se continuar a 
trabalhar; em termos de futuro falou 
no projecto de cobertura do Centro 
tendo em vista criar novas áreas para 
novas actividades, nomeadamente a 
criação de um espaço para ATL (Activi
dades de Tempos Livres). Por fim falou 
o Presidente da Junta, Abílio Cerqueira. 

A deslocação da "Esposende Rádio" 
às freguesias é um serviço que' engran
dece as localidades, pois permite um 
melhor conhecimento, as aspirações e 
o muito que cada comunidade possui. 

O Clube de Jornalistas de Braga está a promover os 
Prémios de Jornalismo/98, no valor global de 1.900 contos, 
distribuídos pelo "Prémio de Reportagem Afonso Palmeira" 
(500 contos), "Prémio Alto Minho" (400 contos), "Prémio 
Verde Minho" (500 contos) e "Prémio AI Minho" (500 
contos). 

Os trabalhos podem ser entregues até 30 de Novembro 
e contam com os apoios do Governo Civil de Braga, Governo 
Civil de Viana do Castelo, Região de Turismo Verde Minho e 
Associacão Industrial do Minho. 

A~ "Prémio Afonso Palmeira" apenas podem concorrer 
os associados do Clube de Jornalistas de Braga, sendo as 
demais abertas aos jornalistas em geral. 
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8@ Neiva p@riidpa 
nf» rojed<» 11 C@@st Waich" 

A Associação Rio Neiva, de Antas, 
Esposende, vai participar num estudo de 
âmbito europeu sobre o litoral português, 
cabendo-lhe o estudo da área entre a Póvoa 
de Varzim e Viana do Castelo. 

O objectivo é recolher dados sobre as 
características das zonas costeiras, as quais 
serão acfualizadas, anualmente, tendo em 
vista contribuir para a sua gestão sustentada, 
recuperação de zonas degradadas e a 
preservação das áreas sensíveis. 

Alguns dos nossos jovens que têm dado 
continuidade aos estudos viram agora todo 
o seu trabalho, dedicação e esforço reco
nhecidos ao entrnrem para a Universidade. 
continuando desse modo a preparar eficaz
mente o seu futuro. 

- Nuno Filipe Cepa Machado Sousa 
Martins entrou na Universidade do Porto, 
no Curso de Engenharia Electrónica e 
Computadores. 

- Cândida Neves Passos entrou na 
Universidade de Angra do Heroísmo, no 
Curso de Engenharia do Ambiente. 

- Rc;sa Maria Mar t ins entrnu na 
Universidade do Algarve, no Curso de Educa
dores de Infância. 

- Maria Edite Lima Saleiro entrou na 
Universidade de Famalicão, no Curso de 
Pedologia. 

- Maria lsab'él Oliveira Saleiro Ferreira 
entrou na Universidade do Porto, no Curso 
de Engenharia Civil. 

-- Maria de Fátima Martins Correia 
entrou na Universidade do Minho, Pólo de 
Guimarães, em Engenharia Civil. 

Aos novos universitários "Brisa de Mar" 
deseja as msiores venturas nos estudos. 

TH MA 

O Presidente da Câmara 
Municipal de Esposende, 
Alberto Figueiredo, vai 
ocupar, a partir do dia 17 
de Novembro, o lugar de 
deputado do nosso Parla
mento durante 45 dias, 
sendo substituído pelo 
Sr. Dr. João Cepa. 
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Como se saudava o povo 
Nesta terra vivia-se constantemente 

com os olhos postos em Deus. Basta 
recordar como se saudava o povo: 

"Adeus", "Deus o ajude", Vamos com 
Deus", "O Senhor lhe dê bons dias", "Boa 
tarde", "Boa noite", "Se Deus quiser", "Até 
amanhã se Deus quiser", etc. 

E os que por qualquer motivo não 
podiam dar esmola diziam: "Deus o 
favoreça". 

Os velhinhos diziam para as crianças: 
"Nosso Senhor te crie para bem" e 
quando os filhos pediam a bênção aos 
pais ou padrinhos: "Deus te abençoe e te 
faça um Santo". 

••••••••••••• 
COLOCAÇÃO 

A Sr. 0 Eng. ° Carla Martins Correia está 
a leccionar, como Assistente, na Universidade 
do Minho, na área de Polímeros. Simultanea
mente está a preparar o mestrado na mesma 
Universidade, cimentando e alargando os 
seus conhecimentos. 

Os maiores êxitos profissionais para a 
carreira académica são os votos do "Brisa 
de !l:aí11

• 

NOTA - Os artigos de opm1ao, 
devidamente assinados, não são 
da responsabilidade da Redacção 
pelo que não vinculam o Jornal. 

APARTAMENTO 
MOBILADO 

Para MENINAS ESTUDANTES 

ROTUNDA DA BOAVISTA 

Telef. (053) 87 12 70 
Telem. 0936-456889 

Numa despedida afirmava-se: "Deus 
lhe dê saúde". 

Nas cartas terminava-se: "Ficamos bem 
graças a Deus". 

Por qualquer motivo de alegria ou 
tristeza: "Louvado seja Nosso Senhor Jesus 
Cristo". 

E hoje, que saudações se usam? ... 
"Bom dia" e "Boa noite", e quando é!.. . 
ou, então, os palavrões mais correntes. 

Isaac Amorim 

t 
Tia TERESA ABREU 

AGRADECIMENTO 

A Família vem, por este único 
meio, agradecer a todas as pessoas 
que assistiram ao funeral da sau
dosa extinta, Tia TERESA ABREU, 
assim como àquelas pessoas que 
participaram na Missa de 7. º Dia e 
que lhe ma..'1.ifestaram o seu pesar 
neste momento de dor. 

Mar, 98/ 10 / 10 
A Família 

ILÍDIO VAZ SALEIRO MARANHÃO 

1 Agente de Seguros I 
Telefone: 8711 87 

MAR - 4740 ESPOSENDE 

t 
HUGO MARANHÃO 

AGRADECIMENTO 

A Família vem, por este único 
meio, agradecer a todas as pessoas 
que assistiram ao funeral do sau
doso extinto, HUGO MARANHÃO, 
assim como àquelas pessoas que 
participaram na Missa de 7. º Dia e 
que lhe manifestaram o seu pesar 
neste momento de dor. 

Mar, 98/11 /09 
A Família 

t 
MANUEL OLIVEIRA 

AGRADECIMENTO 

A Família vem, por este único 
meio, agradecer a todas as pessoas 
que assistiram ao funeral do sau
doso extinto, MANUEL OLIVEIRA, 
assim como àquelas pessoas que 
participaram na Missa àe 7.º Dia e 
que lhe manifestaram o seu pesar 
neste momento de dor. 

Mar, 98 / 18 / 23 
A Família 

FICHA TÉCNICA 

Corpo Reáacêoriai: 

• Fernando Cepa 
• //ídio Saleiro Maranhão 
• Dr. António Maranhão Peixoto 
• Dr. Manuel António Sampaio Azevedo 
• Dr.ª Paula Cepa 

Colaboradores: 

• Conceição laranjeira 
• Dora Cepa 
• Maria Goreti Lima 
• Sandra Viana 
• Sérgio Alexandra Regado 
• Sílvia Abreu 
• Educadoras do Jardim de Infância 
• Professoras da Escola Primária de Baixo 
• Professoras da Escola Primária de Cima 
• Dr. Manuel Almeida Arezes 

Registo Nº 13553/86 
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CASAMENTOS 
No dia 5 de Setembro - Adelino do Vale Nogueira, 

filho de Manuel Nogueira Lopes e de Maria Celeste Gomes 
do Vale, de Perelhal, com Alzira Sampaio Cepa, filha de 
Manuel Meira Alves Cepa e de Alzira Afonso Sampaio, do 
lugar de Cima. 

No dia 19 do mesmo mês - Júlio Amaro Ferreira de 
Oliveira, filho de Armando Dias de Oliveira e de Margarida 
Azevedo Peixoto Ferreira, de Apúlia, com Isabel Cerqueira 
Enes, filha de Joaquim Abreu Enes e de Maria de Fátima 
Cerqueira Machado, do lugar de Cima. 

PASSEIO DOS IDOSOS 
Conforme o Programa delineado pela Câmara Municipal 

de Esposende, de parceria com Esposende Solidário, foram os 
idosos desta freguesia contemplados com uma viagem gratuita 
até Santiago de Compostela, na Galiza. Coma a iniciativa 
englobava as várias freguesias do concelho, serviu esta para 
convívio fraterno de todos, reavivar de recordações do passado 
e revigorar as sentimentos profundos de serem considerados 
parte dum todo, dentro dos limites do concelho, e de quem os 
novos terão muito que aprender. 

CORO E CATEQUESE 
Comparticipado pela Junta de freguesia, realizou-se, 

no dia 26, um passeio-convívio do Coro e Catequese, percor
rendo-se localidades de interesse turístico, histórico, religioso 
e paisagístico. 

Não foi passear por passear, mas sim, encher a alma e 
coração de nobres sentimentos, boa disposição para continuar 
o trabalho de cada dia, imitar o que de bom presenciamos 
nos outros e enriquecermo-nos dos valores disponíveis. 

Foi pena o cariz do tempo não se identificar com as 
pretensões e alegria dos participantes. 

BAPTISMO 
No dia 18 de Outubro - Margarida Capitão Correia, 

filha de Manuel António dos Santos Correia e de Arminda de 
Abreu Capitão, do lugar de Cima. 

ÓBITOS 
Em Outubro faleceram: 

2- Teresa Alves de Abreu, de 81 anos de idade, viúva 
de António Pires Cerqueira, filha de Francisco Martins Cepa e 

de Maria Alves de Abreu, do 
lugar de Cima. 

Mulher sóbria e de 
bom trato, soube encarar de 
frente a difícil aventura da 
vida, nunca tendo virado 
a cara à luta e, se como 
esposa sempre esteve ao 
lado do seu marido, 

.....,~.._,,..:.:.:.o..:a.i...:oa::õL!Ut.lJ.;J.:..J recentemente falecido, como 

mãe deixou um exemplo para todos já que soube criar e 
educar superiormente um rancho de filhos numa época onde 
o que mais abundava eram as dificuldades. 

No entanto a sua coragem foi um apanágio que sempre 
a acompanhou .. . ajudando o marido, trabalhando no campo, 
dedicando-se ao mar ... no fundo uma mulher que deixou 
saudades. 

A toda a família e em especial ao Sr. Abílio Cepa 
Cerqueira, digníssimo Presidente da Junta de Freguesia e 
vogal da Direcção do Centro Social de Mar, "Brisa de Mar" 
endereca sentidas condolências. 

~:rm~~?: :,. ,.: ... ;· --:.:_.:-:.·,_-::ú-:: 
\f;.'~ \~-:' ·.-·.'· ·,, ·:::. 15 - Manuel de 
f:t~)·' '. ·: -.,'. '' Oliveira, de 65 anos de 
~:j~ .: . ·_-:·e 'j idade, filho de Domingos de 
f ~ft .,-. \:;/:·.· / Oliveira e de Luciana de 
i{:~·,;_ .; t ~ · .' . · . · -;. Jesus, natural de louredo, 
~~~~~:,; · '::'~·":\·· . Vila da Feira mas residente 
~~w)·· • •.' ', I 

... · no lugar de Cima, desta 
freguesia, .casado com 
Camilo Alves éardonte. 

LMoQl;o.-..... '. ':- \ Foi com muita surpreso 
que a comunidade recebeu a notícia do falecimento do 
Sr. Manuel, pois parecia que vendia saúde por todo o corpo. 
Homem trabalhador e amigo da família, apesar de viver 
bastantes anos em França, ao regressar com sua esposa para 
a nosso comunidade e ao conviver connosco teve uma vida 
que passou pelo anonimato, pois não era homem de 
algazarras. E quando era preciso alinhar em iniciativas e 
nelas participar estava sempre pronto com o seu ar bem 
disposto e a sua alegria. 

A sua pacatez vivencial e a atitude de ajuda sem 
contrapartidas vão perdurar sobretudo no seio familiar. 

À esposa, D. Camilo, e demais família, "Brisa de Mar" 
endereça sentidas condolências. 

23 - Na Bélgica, faleceu Emílio Alves, de 62 anos de 
idade, casado com Maria Laura Alves Cardante, filho de Adelino 
Alves Parente e de Rosa Alves Cardante, domicilfado no lugar 
de Cima, desta freguesia. ' 

26 - Laura das Santos Almeida, de 7 4 anos de idade, 
viúva de António Alves Parente, filha de José Maria de Almeida 
e de Ana Gonçalves das Santos, do lugar de Cima. 

FESTA DE S. BARTOLOMEU/ 1998 
- CONTAS 

Receita: 
Esmola pelo S. Miguel 
Janeiras 
Concursos de Pesca 
Torneio de Futebol 
füo aos Pratos 
Sorteios 
Rifas 
Exploração do Bar 
Bolos e Garrafas 
Subscrição na Freguesia 
Esmolas do Prato 
Revista 

687.000$00 
560.000$00 
899.000$00 
120.800$00 
273.000$00 
437.500$00 
430.000$00 
379.400$00 
346.000$00 

1.844.000$00 
1.67 5.834$00 
1.208.500$00 

BIUSA DIE MAR - S 

Cobrança de lugares 
Tacas na Procissão 
Coberta na Procissão 
Promessas 
Rematação de Frangos 
Aluguer de Frangos 
Subsídio da Câmara 
Soma 

Despesa: 

769.800$00 
266.980$00 
104.750$00 
310.500$00 
228.050$00 
262.500$00 
200.000$00 

11. 003.614$00 

Conjuntos e Artistas 2.280.000$00 
Bandas Musicais 2.210.000$00 
Ranchos Folclóricos 295.000$00 
Arraial 790.000$00 
Foga de Artifício 980.000$00 
Fogo Preso e Cruzado 600.000$00 
G. N. R. 478.865$00 
G. N. R. a Cavalo 98.700$00 
Tipografia 530.000$00 
Florista 775.000$00 
Andor de S. Bartolomeu 40.000$00 
Figurado na Procissão 143.000$00 
E. D. P. 124.536$00 
Aluguer de Palcos 240.000$00 
lés-Pereiras 80.000$00 
Fanfarra 60.000$00 
Flores para o Altar-mor 50.000$00 
Licenças Camarárias 24.560$00 
Seguro 32.545$00 
Tesouraria 11.200$00 
Rifas 150.000$00 
Despesas com o Bar 192.000$00 
Diversos: Refeições, Bombeiros, Marinha (2 dias), 
Clero e licença Eclesiástica, Empregados 

Camarários para limpeza do Adro 
Colunas para o Adro 
Total 

Receita 
Despesa 
Saldo 

96.338$00 
180.000$00 

10.46 J.7 44$00 

11 .003.614$00 
10.461.7 44$00 
541 .870$00 

NOTAS: 1 · Este Saldo foi entregue à Comissão 
Fabriqueira para as obras do Altar-Mor; 2 -Os globos colocados 
sobre os pilastras à entrada do adro foram oferta da Firma 
Hilário Barbosa & Filhos. 

A Nossa §au a e 
Foi uma sexta-feira muito triste, aquela 

em que soubemos que o nosso colega Hugo 
Jorge nos tinha deixado para sempre. Nem 
queríamos acreditar! Ainda há pouco tempo 
estudava e brincava connosco no recreio. 
E que alegre que ele era, com a sua carinha 
sempre risonha! 

Toda a escola chorou a sua perda! 
O seu cantinho na sala de aula está agora 

vazio, mas ele estará presente nos nossos 
corações e será por nós lembrado sempre 
com muita saudade. 

- A Turma 5. •D, da Escola E-B 2 e 3 António 
Correia de Oliveira 

- Os Professores da Turma 
-A Directora da Turma 



BRISA DE MAR - 6 

AN DEBOL FEMININO 

Campeonatos Regionais do Porto 

Sendo uma realidade evidente que 
potencia resultados fortemente positivos 
com a respectiva e consequente promo
ção do Concelho de Esposende e da nossa 
freguesia, onde os recursos disponíveis 
são canalizados a cem por cento e exclusi
vamente para a juventude residente no 
nosso concelho afigura-se-nos ser neces
sário e fundamental uma efectiva inter
venção mais profunda do poder instituído. 

Centro Social vitorioso 
O Centro Social da Juventude de Mar 

já deu início ao Campeonato Regional do 
Porto, iniciando com o pé direito as com
petições oficiais ao vencer os jogos em 
que participou. 

Neste início de temporada o Centro 
fez um grande esforço financeiro com o 
intuito de dotar o nosso Pavilhão Gimno
desportivo de condições propícias para 
a prática desportiva. Neste sentido insta
lou um novo piso sintético o que tornou o 
pavilhão num dos melhores espaços 
desportivos concelhios, permitindo ao 
Centro Social preparar em melhores 
condições as cer·ca de 150 atletas que 

neste momento são o rosto da Associa
ção em termos de formação. 

Em virtude de no Distrito de Braga 
não existirem concorrentes na moda
lidade de andebol feminino, o Centro 
Social da Juventude de Mar teve de se 
filiar na Associação de Andebol do Porto, 
onde pontificam clubes de elevada valia 
técnica. 

Tendo-se iniciado os respectivos cam
peonatos a nossa participação tem sido 
a todos os níveis notável na medida em 
que, até à presente data, tem vencido 
todos os jogos realizados, confirmando em 
cada jogo que estamos perante um dos 
melhores centros de formação de andebol 
feminino do País. 

Resultados: 
Infantis 
Padroense, 4 x Juv. Mar, 19 

Iniciados 
Juv. Mar, 36 x Os Modestos, 12 
Vigorosa, 1 4 x Juv. Mar, 24 

Juvenis 
Juv. Mar, 31 x Trofa. 6 
Santa Isabel, 8 x Juv. Mar, 19 
Juv. Mar, 23 x Rebordosa, 13 

•••••••••••••••••••••••••••••••••• mm•••• 
RECOLHA 

DE 
SANGUE 

A Associação de Dadores de 
Sangue promoveu mais uma dá
diva de sangue nas instalações do 
Centro Social no passado dia 13 
de Setembro à qual responderam 
63 dadores. 

O Instituto Português de Sangue 
do Porto mais uma vez efectuou 
um trabalho altamente louvável em 
termos profissionais, com um aten
dimento personalizado de alto nível 
o que torna tudo mais fácil. 

A nossa população soube cor
responder de forma inexcedível 
demonstrando uma vez mais toda 
a sua solidariedade para com os 
que mais precisam, dando sinal 
positivo de que ser solidário não é 
palavra vã. 

Esta postura dos nossos dado
res, atitude que não custa nada e 
se faz sem o mínimo esforço, 
permite demonstrar que o trabalho 
da equipa que vem do Porto é 
extremamente válido e que merece 
a pena ser feito já que vem reco
lher o líquido mais precioso do 
nosso ser. 

Estamos todos de parabéns por 
mais esta inicia tiva e p ela nossa 
participação. 

Na próxima lá estaremos! 

Acide nte mata o Hugo Maranhão 
No passado dia 

29 de Outubro, 
pelas 19 horas, o 
Hugo Maranhão, 
de 9 anos, foi víti
ma de um acidente 

• 'N'. 1 na Estrada Nacio
.' -.. :1 l. nal 13, mesmo em 

•::a........,......._...i..;.._..,,··.,.,: ~ ~ frente da sua cada, 
ao ser atropelado por uma carrinha, 
quando se preparava para atravessar 
a via. 

O Hugo sofreu vários ferimentos e 
apesar de prontamente socorrido pelos 
Bombeiros de Esposende viria a falecer na 
madrugada do dia 30 não resistindo aos 
inúmeros ferimentos . 

A GNR de Esposende tomou conta da 
ocorrência. 

O Hugo, filho mais velho do jovem 
casal Carlos Jorge Sampaio Maranhão e 
Maria Isabel Seara Maranhão, frequen
tava o 5 .2 ano de escolaridade na Escola 
Básica 2,3 António Correia de Oliveira, 
em Esposende, e era um miúdo muito vivo 
e alegre (ou não fora uma criança!) e 

sempre solícito a ajudar, razões pelas quais 
o seu falecimento calou fundo a nossa 
comunidade tendo o seu funeral consti
tuído uma manifestação ímpar de solida
riedade. 

Paz à sua alma. 
"Brisa de Mar" endereça sentidos pêsa

mes aos pais, avós e restante família . 

Nas insta lações da Junta de Fre
gu esia de Mar está a decorrer desde o 
início de Ou tubro um curso de Edu
caçã o de Adultos do 2.Q Ciclo (5.Q e 
6.Q anos). 

O Curso é promovido pela Dele
gação Concelhia do Ensino Recorrente 
do Concelho de Esposende e r egista a 
pres en ça de 14 a lunos que ocupa m 
p a rte do s eu t empo p ós -labora l a 
aprender algo mais e está a s er minis
trado por professores ligados à Escola 
Básica 2 ,3 António Correia de Oliveira, 
de Esposende. 

BRISA DE MAR 
C .S .J . MAR 
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